

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,  
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.  
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 11 Junio 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## La "hecatombe"

Hace unas pocas semanas amenazó al pueblo con ella el alcalde alcoyano, y á fé que tenía razón. Su gestión es tan desastrosa, que solo á una hecatombe se puede comparar.

No se pone baldosas á ninguna acera, ni se adoquina calle alguna; no se construye ningún lavadero, ni se ultima el del Matadero, del Llano; no se amplía el cementerio civil, ni se higieniza la población; el alumbrado público no se ha repartido equitativamente entre todas las calles de la Ciudad; en las partidas rurales no se establecen las escuelas ofrecidas, y las de la población están abandonadas; los asuntos, en las Comisiones del Ayuntamiento, se eternizan, si son de adversarios políticos; el pan no se repesa, ni los demás comestibles se inspeccionan; las aves dañinas no se pagan á los que las cazan...; la red de la población para las aguas potables y el pedazo de cañería que falta, acaso no se construyan en época de estos *administradores*; la recaudación de consumos es inferior á la de Sansano y aún á la del propio Alonso, y en todo lo administrativo se camina rápidamente hácia aquella hecatombe que el alcoyano, nos anunció con respecto al orden público.

La tranquilidad del vecindario está también en peligro. Un pueblo cuya conducta ha merecido siempre las alabanzas de todas las autoridades que se han sucedido en el desempeño de la Alcaldía, hoy claro es el día que no es apaleado por los municipales, y encerrados individuos en la cárcel, y denunciados al Juzgado por arrancar botones á las chaquetas de los guardias (siempre la misma cantinela) y á veces procesados. Parece como que el cacique no puede conciliar el sueño la noche que las circunstancias no le ofrecen ocasión de intentar el enviar á presidio á algún ilicitano.

Y no hablemos de la libertad. Esta está hoy en Elche mucho peor que en tiempo de los conservadores, porque éstos, al menos, eran nada más conservadores, pero los que hoy mandan son carlistas, aunque ostenten la etiqueta democrática, para mayor sarcasmo.

Con administradores de tal ética, los pueblos caminan irremisiblemente á su ruina, si antes no se in-

terponen y atajan á los que sueñan para Elche con una hecatombe.

—¿Para quienes son los dineros de las zorras que no se pagan á los labradores que las cazan?

—Para los zorros.

## ¿Otro matón?

Este no es de la ganadería caciquil; es de la grey clerical.

El domingo antepasado después de las diez de la noche cuando ya nuestro director tenía cerrada la puerta de su casa y se disponía á acostarse, llamó en ella y le abrieron, el maestro de la Escuela católica del *Trinquet*, el cual, todo convulso, con fuertes voces y un número de nuestro semanario en la mano, pretendía que le dijeran quien era el autor de un suelto en TRABAJO publicado.

Nuestro director, ante el estado que el Maestro católico ofrecía y en atención á tener un enfermo en su casa y hallarse á presencia de su madre, hubo de decirle que al día siguiente en la calle que lo buscara y le daría explicaciones.

Pasaron ocho días sin que el expresado católico, que no siempre está *católico*, se acordara de nada, mas el lunes al pasar por una calle nuestro director, salió de una taberna el Maestro de la Escuela católica del *Trinquet*, y pidió nuevas explicaciones, á las que se les contestó que si quería saber quien era el autor del suelto en cuestión, acudiera á los Tribunales.

El maestro católico amenazó á nuestro director con buscarlo y éste le aconsejó que no *pipara*.

Ahora bien; ¿quiere justificar el Maestro de la Escuela católica del *Trinquet* que no ha maltratado á un niño? Vengan las pruebas, que en éstas columnas se las admitiremos, como admitiremos también las que demuestren lo contrario.

Ojo con los curas que van buscando el ojo.

## Tribuna Obrera

### MEDITAD

Contra nuestra voluntad y con el corazón hecho trizas llamamos hoy la atención de los costureros ilicitanos.

Parece ser que aquella frase que pronunciara el gran Costa, tildando de «eunucos» á los españoles, y aquella otra que recientemente pronunció nuestro correligionario García Quejido sobre la despreocupación de los madrileños, ha de aplicársenos á nosotros.

El Elche obrero, esa parte de pueblo que trabaja y no come, debe sentirse satisfecha y gozosa por cuanto contempla impávida la infame explotación de que es víctima la clase trabajadora de la localidad.

Aquí que, por una jornada bestial de doce ó catorce horas, se ganan nueve ó diez reales, permanecemos callados como si todo lo tuviéramos conquistado. ¿Es que acaso tenemos con esto para atender á nuestras perentorias necesidades? ¿Cubrimos con este escaso jornal las atenciones que son precisas para poder sobrellevar la pesada carga de nuestras familias? ¿Tenemos acaso probabilidad de que nuestro contrato de trabajo sea duradero y se respete aunque no sea más que en apariencia? Tengo la completa seguridad de que todos vosotros contestaréis que no.

Despertad, queridos compañeros, y puesto que la España obrera ha demostrado sus simpatías por nosotros, preparemos nuestro ejército para dar la batalla en breve plazo.

Los patronos no hacen caso de nuestras peticiones ni casi atienden nuestras reclamaciones y aquellos que se atreven á plantar bandera frente á un patrono y reclama lo que es derecho, aquel es víctima de la ira patronal.

Nuestro mejoramiento solo á nosotros debemos fiarlo, y ya que los patronos no nos han querido atender á las buenas que nos atiendan por fuerza.

Su conducta no puede ser más ingrata. A los tonos de concordia con que siempre acudimos á ellos, responden con el mayor desprecio, lo cual significa que no reconocen personalidad en nosotros. Nosotros, pues, tenemos el deber moral y de dignidad de defendernos.

No os mostreis satisfechos por

que en vuestras casas reunais algunas tareas: esto, más que beneficiaros, os perjudica. Menos tareas y más jornal. Este debe ser nuestro lema. Más instrucción es lo que necesitamos, porque horas de trabajo hemos trabajado más de las que conviene trabajemos.

Por otra parte debiéramos fijar nuestra atención en la desigualdad de trabajo que hoy se dá en Elche. Tareas que un patrono paga á una diez, otro las paga á ochenta y cinco céntimos, lo cual demuestra el respeto que hacia nosotros guardan los referidos patronos. Además existe la desnivelación de que mientras unos compañeros nuestros tienen en su casa trabajo para dos días, hay otros que les hacen volver una y otra vez hasta que renuncie á llevarse tareas, lo cual conviene corregir lo antes posible.

Quizá alguno de los compañeros que lean esta Sección considere que extremamos ó exajeramos al condenar la conducta de los fabricantes de Elche, pero eso no determinará en nosotros el renunciar á exponer fielmente lo que sentimos.

Por hacer quedan muchas cosas, entre las que nos permitimos señalar la creación de escuelas laicas y el fomento de las cooperativas, mas estas empresas no podremos acometerlas interin los jornales sean tan escasos como al presente.

A nuestro alcance están los medios para elevar nuestro salario y nuestra inteligencia. Solo falta que nos demos cuenta de nuestra precaria situación.

Si así lo hacemos la victoria coronará nuestro esfuerzo.

Si os conviene, medítad.

Quando no haya hipocresía  
desaparecerá la iglesia.

JUNIO

11

DOMINGO

1838—Nace Fortuny, pintor español.

## Influencia societaria

Mírense en el espejo de los Albañiles Illicitanos aquellos trabajadores que cegados por pernicioso indiferentismo, permanecen diseminados sin preocuparse poco ni mucho de la acción societaria.

Los Albañiles, mientras han vivido en el aislamiento, arrastraron una vida míserima sufriendo con resignación de eunuco, las imposiciones y caprichos de sus opresores.

La tiranía burguesa, poderoso estimulante para que sacudan su abulia los sumisos, los refractarios a toda obra transformista, necesitados de que la realidad les muestre su equívoco, impulsó a nuestros camaradas a reorganizar la sociedad de su oficio que en otra época dejaron fenecer por abandono de unos y por obsecación otros.

Apenas constituidos en sociedad de resistencia se han lanzado prudentemente a la conquista de aquellas mejoras que, en armonía con la fuerza de cohesión que al presente cuentan, sean factibles de conseguir; empezando por la reducción de la jornada de trabajo.

Excesiva era esta con relación a la que disfrutaban la generalidad de los Albañiles españoles, pero nuestros compañeros, demostrando sentido societario, no han rebasado los límites de la prudencia al formular su primera petición, fijando como jornada máxima de trabajo la de diez horas diarias.

¿Que fué aceptada sin resistencia por los patronos? Sí, pero tardamente y mostrando una resistencia tenaz el beatífico Penalva, quizá el mismo que se extrañara de no haber comprendido todavía el significado de la gloriosa fiesta del trabajo, apesar de haberla estudiado detenidamente.

La finalidad del movimiento emancipador que se produce en ese día, tiende a extinguir la explotación del hombre por el hombre para que pueda ser factible de cumplimiento el hermoso precepto de Jesús «GANARAS EL PAN CON EL SUDOR DE TU ROSTRO»; y no existan seres que vivan a fuerza de exprimir a los humildes haciéndoles trabajar jornadas abrumadoras que están en pugna con todo principio de equidad.

Los que pasamos nuestros escasos ratos de ocio estrujándonos el cerebro para ofrecer a los trabajadores que sean una excepción en el campo societario, razonamientos sólidos, convincentes; que les hagan comprender hasta la saciedad, la necesidad ineludible que el obrero tiene de consociarse, de colaborar asiduamente por la obra reivindicadora que está llamada a cumplir el proletariado consciente que lucha sin tregua por la conquista de su mejoramiento, sentimos una satisfacción inmensa, intensísima, por la victoria que acaban de conseguir nuestros hermanos de infortunio, los Albañiles Illicitanos.

Ellos han ofrecido una lección práctica a aquellos que lo esperan todo de la voluntad del «amo», sin comprender ¡ay! que esa voluntad, formada por la avaricia que produce el interés, no se quebranta, no puede quebrantarse mas que al golpe poderoso de la razón representada por una organización potente y bien cimentada.

Aquí está la muestra ofreciendo esplendorosos rayos de purísima luz, a los que quieran detenerse a contemplar las incontrastables enseñanzas que produce la realidad. Ella destruye los ficticios argumentos con que pretenden embaucar a

los muchedumbres los falsos apóstoles que las aconsejan santa resignación para soportar con paciencia los ensoberbecidos mandatos de quienes viven cegados por la fiebre del oro, sabiendo que los infelices que se avengan a seguir sus melifluos consejos, están condenados a perecer lentamente de hambre y de miseria.

Prácticamente está demostrado la bondad de la acción societaria y los beneficios que podemos conseguir viviendo al calor de su influencia.

Este hecho, nada extraordinario para los que conocemos perfectamente el alcance representativo que tiene la fuerza de cohesión de los explotados, ofrecido por la sociedad de albañiles, debe servir de norma a los trabajadores indiferentes para que rectifiquen su anómala conducta y se decidan resueltamente a formar parte del concierto societario que labora constantemente por la desaparición del abominable régimen de servidumbre que padecemos.

FLORIDAN FENELIN

## LOS MITINS ANUNCIADOS

El del domingo, celebrado en Torrellano, se vió concurrido por más de 6.000 personas, asistiendo representaciones de Alicante, Crevillente y San Vicente.

En el del lunes, celebrado en el Teatro Llorente para protestar de las amenazas hechas al Concejal José Vives Vives en el ejercicio de sus funciones, y de la conducta del Alcalde alcoyano en la sesión en que prohibió hablar del asunto, acudió tan enorme gentío que después de hallarse atestado materialmente el local, hubieron de volverse muchísimas personas por no ser posible penetrar en él.

En este acto se puso de manifiesto la conducta del caciquillo recurriendo al matonismo y colocándose en la pendiente resbaladiza del crimen.

No reseñamos detalladamente estos dos actos por la falta de espacio. Consignemos, sin embargo, que los aplausos y manifestaciones de simpatía del público patentizaron una vez más su identificación con la Conjunción Republicano-Socialista y su odio al cacique.

NOTA.—En el mitin del lunes, en que solo concurrieron los delegados del Gobierno civil, no se registró incidente alguno; pero en el del domingo en que asistió el alcoyano con un municipal que, en vez de hallarse acuartelado, estaba suelto, y por entre las pacíficas personas que acudieron al acto, se produjo un incidente por pretender el municipal, cogiendo del brazo a nuestro querido amigo y compañero en la Prensa D. Jerónimo Blasco, que éste no subiera a la tribuna donde estaban los oradores y Comisión organizadora, cuando hablaba su hija la Srta. Adelfa, y siendo el Sr. Blasco, como era, uno de los de la referida Comisión.

El obispo de Sion, representando al clero en el Senado, ha votado contra el proyecto de supresión del impuesto de Consumos.

Lo mismo han hecho en el Congreso los carlistas, en representación de la horda sal-

vaje que dirigida por un cura comatió los asesinatos de San Feliú de Llobregat.

Ya sabíamos quienes son curas y carlistas; pero bueno es que lo sepa también el Pueblo.

## PINCHAZOS

Según datos oficiales, más de tres mil personas salieron de Elche para presenciar el mitin de Torrellano.

En cierta ocasión los católicos, para celebrar un aplech, pusieron un tren especial, recomendando al jefe de la estación enganchara bastantes coches y así se hizo; pero el jefe, después de ver el natural resultado, echaba chispas; pues entre jaimistas, católicos, beatas é hijas de María, no pasaron de un centenar los que subieron en el tren. a pesar de regalar los billetes.

«La Defensa» está en el uso de la palabra y luego «Pinchazos».

Final de un sermón: «Esos carreteros que se van por esos mundos de Dios son unos miserables, por que vienen emporcados, emporcan a sus mujeres y nos emporcamos nosotros».

D. Dalmacio, el capitán de un requeté ha dicho en el Congreso que no se debe matar a nadie porque en el mundo todos somos hermanos.

Se necesita tener poca cantidad de vergüenza y mucha de cinismo para proferir tales palabras.

Por lo visto no ha leído la verídica historia del partido a que pertenece.

Estos son los de Cucala: los del cura Santa-Cruz; los que asesinan al prójimo con permiso de Jesús.

A los dependientes de comercio se les hace vergüenza agremiarse, por que no rocen sus chaquetas con la blusa.

Tienen razón para ello; claro, como que trabajan solo unas trece horas diarias.

Muy bien, pero muy requetearchisuperbien.

En la calle del Salvador discutían dos católicos sobre cómo se llamaría el primer torero del mundo; si la prudencia no me hubiese detenido, les hubiese sacado del compromiso diciéndoles:

—El primer torero se llamó Noé, porque cuando hizo su arca, en la que almacenó una pareja de cada clase de animales, tuvo precisamente que meter en ella un toro y una vaca y para hacerlo era preciso cogerles de las astas ó de otra parte.

Hasta para una cosa tan baladí necesitan nuestro apoyo.

Se vió el cacique apurado y al momento decidió buscarse un tipo apropiado

para barrido y fregado y fuera de Elche escribió.

Fué contestada al instante la carta, por un sugeto titulado el *comediante* diciendo: Para el objeto ya está recogido el guante.

Llega por fin un rufián que se las dá de matón y dijo lleno de afán:

Por un mendrugo de pan derribo a la Coalición.

Vamos a ver: ¿quien te mete dejarte la compañía que actuaba en Albacete? ¿Ignoras que cualquier día el feudal te dá un cachete?

Si acaso tu principal (ó D. Manuel, es igual) te deja un día cesante, no te apures, que el *raval* quiere mucho al *comediante*.

Z

Hay que ver á Casto en el teatro; es una notabilidad. En «El Anzuelo», haciendo un papel en que se le motejaba de ladrón, estafador, miserable, ruin... estuvo MUY EN CARACTER.

## Vida Socialista

El número 75 de este valiente semanario, publica los siguientes artículos: Vida política, por Pablo Iglesias.—El honor burgués, por Emilio Carrere.—Impresiones sobre la Argentina, por T. Alvarez Angulo.—El sentido común y el buen sentido, por Enrique Dickmann.—El gusto de la sangre, por Constancio Bernaldo de Quirós.—Un hecho, por Ricardo Oiarde.—Danza, por A. Hernández Cid.—Plagio.—Crónica por Desiderio Tavera.—El triunfo de la Revolución.—La teoría y la práctica, por Leoncio Lasso de la Vega.—Los siete pecados capitales por Pedro Luis de Gálvez.—Casas para obreros: Castas humanas, por Julio Gómez de Fabián.—Otra denuncia: ¡Vaya una democracia!—A mi hermano el campesino, por Eliseo Réclus.—Negocios Eclesiásticos, por Victor Hugo.—Escobazos, por Maligno.—Pasando el rato.—Monumento á Ferrer.—Grabados.—En la portada publica una bonita alegoría del Capital y el Trabajo.

Para que la Iglesia luzca, es indispensable la obscuridad.

## Los crímenes del carlismo

El 23 de Diciembre de 1873, llegó Cucala á Vall de Uxó con los voluntarios liberales prisioneros en Sagunto y los contribuyentes secuestrados. El 24 salió para Onda, pero al llegar al *plá de les garroferes*, donde está la pequeña aldea de Beci, se detuvo y avanzó hacia los prisioneros, al frente de los bandidos que le acompañaban.

Mandó que se colocasen a un lado los contribuyentes de Sagunto, y á otro los voluntarios, y hecha esta separación, volviöse hacia los pri-

## TRABAJO

sioneros y les dijo: *El que vullga confesió que la demane.*

Momento supremo. Los contribuyentes y los liberales se miraban asombrados. Sabían que Cucala era un asesino, pero jamás creyeron que con tanta frialdad pudiera disponer de sus vidas; se preguntaban si habrían oído mal, pero la actitud de Cucala no daba lugar a dudas.

Con más frialdad aún, como quien dice la cosa más natural, añadió: *Ya ú sabeu, vos vach á fosilar, el que vullga confesió que la demane.*

No había que dudar: iban á ser villanamente fusilados. Un pelotón carlista preparaba las armas para hacerles fuego.

Uno de los voluntarios, hombre animoso, quiso hablar por sus compañeros y se levantó. No había momento que perder, pues el cura de Cucala que llevaba sable, revólver y capa blanca como el cabecilla, se aproximaba ya al grupo de los prisioneros preguntando si alguno quería confesarse.

El voluntario se acercó á Cucala y comenzó á hablarle, haciéndole ver que era un infame asesinato fusilar hombres honrados sin formación de causa, únicamente por ser liberales. A las pocas palabras se detuvo asombrado. Acababa de sonar á su espalda una descarga cerrada.

Volvió la cabeza y vió á sus infelices compañeros en el suelo revolcándose en un gran charco de sangre y lanzando ayes de agonía.

El grupo de contribuyentes estaba á pocos pasos de las víctimas y presencié el horroroso cuadro. Algunos, pálidos de terror, volvieron la cabeza y los carlistas les obligaron que mirasen á los caídos. Uno iba á desmayarse, cuando un defensor de la religión, al ver que perdía el color y sus piernas flaqueaban, le atravesó el brazo de un bayonetazo para que se fijara en la ejecución.

Los voluntarios yacían en el suelo, cadáveres unos, mortalmente heridos los otros.

El uno se despedía con lastimera voz de su esposa é hijos, el otro consagraba á sus padres las últimas lágrimas de dolor... Por fin, cansado de oír sus lamentos, Cucala se volvió á su gente diciéndoles: *Arremateu á eixos pillos.*

Y dicho esto, espoleó su caballo y pasó por encima de aquellos cuerpos ensangrentados.

Todas las fuerzas de caballería é infantería le imitaron; las herraduras de los caballos y las alpargatas de aquellos bárbaros se hundían en los cuerpos palpitantes triturando los destrozados miembros.

Tres veces pasó toda la partida por aquel montón de cadáveres.

Los granujas del *requeté*, celebraban aquella diversión con grandes risotadas, y las lanzas y las bayonetas se hundían en el montón de carne destrozada; algunos jugaban á la pelota con los miembros.

## BIBLIOGRAFIA

**SOCIALISMO**, de J. Recasens y Mercadé, II volumen de la Biblioteca de «La Justicia Social», Reus.

Precio 15 céntimos  
Las materias contenidas en el folleto se anuncian bajo los epígrafes siguientes: El primitivo socialismo. — Socialismo científico. — El materialismo económico. — El valor y la supervalía. — La lucha de clases. — La lucha política. — Organización del Partido Socialista. — El programa Socialista. — El programa mínimo. — La Sociedad futura. Recomendamos su lectura.

## RECLAMACIONES Y HUELGAS

**En Elche.**—La Sociedad de Albañiles «Trabajo», recientemente constituida, ha obtenido una mejora en las horas de trabajo.

Esta Sociedad, presentó á los patronos unas bases pidiéndoles la jornada de diez horas en vez de once que trabajaban, hasta el 31 de Agosto. Los patronos, reconociendo, sin duda, la razón que á los obreros asistía en esta primera reclamación, no vacilaron en aceptarla.

Adelante, camaradas, y no vacileis en seguir impertérritos en las avanzadas obreras, pues si seguís unidos no estará muy lejana la fecha en que, en estas mismas columnas, podamos señalar un nuevo triunfo.

**En Madrid.**—La huelga de albañiles sigue en la misma actitud que al principio adoptaron, sin que la prolongación de la huelga haya hecho presa en el ánimo de estos valientes é intrépidos luchadores.

Los sucesos acaecidos el viernes pasado obedecieron á la ineptitud del Jefe superior de policía, señor Fernández del Llano, que una vez más ha demostrado su incompatibilidad con el cargo que desempeña.

Los albañiles, en un mitin recientemente celebrado, han acordado persistir en la huelga y en la misma actitud que hasta la fecha han observado, sin perjuicio de adoptar cuantas medidas requieran las circunstancias. El número de patronos que han firmado las bases de los obreros pasan de cincuenta. Reciben el apoyo y socorro de todas las sociedades domiciliadas en la «Casa del Pueblo» y la de sus camaradas de provincias. Los organismos extranjeros ya han anunciado que mandarán recursos fabulosos. Como rasgo de altruismo y filantropía debe citarse el donativo del filántropo Duque de Tovar, que ha ofrecido abonar lo que falte para el sostenimiento de dos semanas más de lucha, unas 50.000 pesetas.

En este espejo deben mirarse todos los aristócratas de espíritu humanitario.

Los tejedores siguen en actitud pacífica. En estos compañeros se han distinguido las autoridades madrileñas por su acostumbrada parcialidad hacia la clase burguesa, cometiendo un sin número de vejámenes y detenciones. En estos últimos días ha sido procesado el secretario de la sociedad, compañero Pablo García de Fernando, por haber firmado un manifiesto de la Sociedad, en el que se decía que la Guardia civil había cometido atropellos con los obreros.

**En Soria.**—Después de dos semanas de lucha, los obreros albañiles han logrado un ruidoso éxito.

Los patronos han firmado las bases que los obreros les exigían, que entre otras, era la jornada de nueve horas y media.

**En Zaragoza.**—Ha quedado favorablemente solucionada la huelga de marmolistas.

**En Bilbao.**—Continúa la huelga de carboneros, cargadores y descargadores del muelle, y con caracteres de provocación, pues se teme queden paralizadas muchas industrias por falta de carbón.

—Los obreros ferroviarios se han declarado en huelga por negárseles el derecho de asociación.

H.

Son muchos los que aseguran que mientras manden los actuales buenos administradores, no tendrá Elche la cañería y red de la población para las fuentes del agua de Romero.

Sea, que dichas aguas y las de Barrenas continuarán echándose á la rambla, mientras el pueblo carece de ellas. ¿Se quiere mayor "hecatombe,,?

## Un comediante modelo

Continuación (1)

Si un comediante se presenta en una redacción de un periódico y tima á aquellos redactores una respetable suma con nombre supuesto, ¿tiene vergüenza ese comediante?

Si el mismo comediante se encuentra en una casa de huéspedes de Valencia durante algún tiempo y desaparece de aquella capital sin pagar á la patrona, ¿tiene vergüenza ese comediante?

Si el citado comediante desempeña un cargo en un Ayuntamiento de un pueblo y á un representante de aquel Ayuntamiento le ofende con palabras soeces dignas del que lleva en la frente el sello de la deshonra, ¿tiene vergüenza ese comediante?

No y mil veces no.

NOTA.—En el artículo «Un comediante modelo», correspondiente al número del semanario local «La Libertad», se consideró aludido el dignísimo, honradísimo y excelentísimo señor don Casto Javaloyes López, comediante modelo y de extraordinarios méritos, por lo cual debo hacer constar por segunda vez que, **No es Casto** el comediante á que me refiero, aunque él dice que lo es y me hace dudar. ¡Ya lo creo que dudo!

UNO

## EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del 9 Junio 1911

A las diez la abre el Sr. Segura, leyéndose el acta anterior, que es aprobada.

Los asuntos que figuran en la orden del día pasan sin que hubiera discusión.

Terminado éste el Sr. Sansano manifiesta á la presidencia vea la manera de que no quedase menospreciada la dignidad de ésta ni la del compañero Vives, refiriéndose á las afirmaciones hechas por uno y otra en la sesión pasada. La presidencia dice que tramita el asunto en el terreno de la amistad y que se dará por satisfecho si las gestiones resultan como espera.

El Sr. Antón Tarí da las gracias en nombre de D. Marceliano Coquillat, por el acuerdo que el Ayun-

(1) En cartera tengo muchísimas más hazañas del «Comediante modelo» que por respeto á la moral no doy á la publicidad.

tamiento tomó en sesiones pasadas. El amigo Vives recuerda al Sr. Segura diga á qué precio han costado los revólvers para la Guardia municipal; que se active la tramitación de la instancia para obras presentada por D. José Alonso Ruiz, con cuya demora se irroga perjuicios á éste señor y á los obreros del ramo de albañilería y por último si se ha formado el registro para anotar á las personas que presenten aves de rapiña.

El Sr. Alcalde contestó que los revólvers cuestan á 13 pesetas con funda, que la solicitud no está tramitada por estar enfermo el presidente de la Comisión de Policía y que el Registro está hecho.

El Sr. Sansano pregunta si es cierto que en el depósito de las aguas ha habido una rotura á consecuencia de la abundancia de dicho líquido, lo cual demuestra la necesidad inaplazable de que se construya la red del pueblo y trozo hasta el depósito.

La presidencia contesta que no hubo rotura.

El Sr. Sánchez Bernad se ocupa del encarecimiento de las subsistencias y propone el nombramiento de una Comisión que en unión de la de plazas y mercados estudie las causas de la carestía y vea la manera de abaratarlas. Vives hace suyas las manifestaciones del señor Sánchez Bernad, y señala la conveniencia de que se municipalicen algunos servicios.

Nómbrase en Comisión á los señores Segura, Sánchez Bernad, Vidal, Campello, Martínez Candela, Sansano y el compañero Vives.

Con lo que terminó la sesión.

¿Para qué quieres saber quienes son los autores de los artículos en que se te alude, si tu cobardía no te permite llegar al terreno de los hombres ni tu dignidad al de los caballeros?—Uno.

## NOTICIAS

### Agrupación Socialista

Celebrará asamblea general ordinaria esta tarde á las tres y media, en el Teatro Llorente.

### Gremio de Zapateros

Habiendo terminado la Comisión que entendía en la reforma del reglamento, se convoca á Junta General extraordinaria para los días domingo 11, á las dos y media tarde, y lunes 12, á las ocho y media noche, para discutir y aprobar la antedicha reforma.

Por tratarse de asunto de gran interés se solicita la puntual asistencia de los compañeros socios.

Tip. de José Agulló.—Elche.

ANUNCIOS

RELOJERIA

DE  
**Francisco Gómez Valero**

Corredera, 6.—ELCHE

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

**Isidro Ibáñez**

DEPÓSITO DE HORMAS

San Pedro, 14.—ELCHE

Caballero chapadas . . . 3'25

Señora idem . . . 2'95

Niño del 28 al 32. . . 2'65

Niño del 16 al 37. . . 1'75

Modelos los que se deseen.

**RIBERA Y CUSIDÓ**

SABADELL

Fábrica de cartón enero para la confección de calzado

DEPÓSITO EN ELCHE

**Isidro Ibáñez**

San Pedro, 14.—ELCHE

**No bebas más,**  
este vicio no es más que  
nuestra ruina.

ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.  
Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad.  
Una cura inofensiva llamada Polvo Coza ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin perjuicio del temperamento.  
MAESTRA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a  
COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 429  
Depósitos: EN ELCHE

**Farmacia de G. Ruiz**

SE VENDEN AGUJAS DE ALMARADA

al precio de 25 céntimos y dos 45 céntimos, en la calle del Horno, 14.

José Esclapez Bárez

SASTRERIA

DE

**Antonio Sánchez**

Abad Pons-(Frente a calle Nueva)

ELCHE

En este acreditado taller encontrará el público una gran economía en los precios de confección, así como el mayor esmero y prontitud en los encargos.

Agencia de Transportes y reclamaciones á ferro-carriles

**Gerónimo Blasco Ruiz**

Empedrada, 6—ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado

**Pedro Valero Clement**

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE PARA LA VENTA

- |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| <p><u>A 50 céntimos</u><br/>«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.</p> <p><u>A 30 céntimos</u><br/>«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.</p> <p><u>A 20 céntimos</u><br/>Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet P. y A. Cienfuegos.</p> <p><u>A 15 céntimos</u><br/>Vida Socialista.<br/>Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».<br/>Calendario del obrero para 1911.</p> | <p><u>A 10 céntimos</u><br/>Almanaque Socialista para 1911.<br/>La guerra y la patria</p> <p><u>A 5 céntimos</u><br/>«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.<br/>«A los campesinos», por Eugenio Clacch.<br/>«Los deberes de los ricos»<br/>«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Peliza.<br/>«La Táctica Revolucionaria», Guerra y Violencia», por Jorge Piecanon.</p> <p>También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.</p> |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|

Gran Fábrica de Almidón de Trigo puro

Elaboación Moderna y Esmerada

DE

**Germán y Vicente Penalva**

Despacho al por mayor y menor. Calle Puerta Morera, núm 46

Se reciben encargos en el Centro Industria Alpargatera por su conserje

**JERÓNIMO TORRES**

Fábrica de Aguardientes, Licores y Jarabes

**Joaquín Pérez Sánchez**

ELCHE

**TRABAJO** ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.

Imprenta. Librería y Encuadernación

DE

**José Agulló Sánchez**

ELCHE